

平成21年第3回定例会 一般質問通告一覧表

氏名(受付日時)	番号	質問事項	質問の具体的な内容
1. 御殿谷一彦 8月19日 9:30	1	情報システム最適化 計画推進状況	基幹系システムの更新計画の推進状況と、クライアントサーバシステムの対応状況について伺う。 ① 基幹系システム更新の開発状況 ② アウトソーシングの内容 ③ 基幹系システム更新完了時の市民サービス改善内容 ④ 今まで、及び今後の開発費用 ⑤ 基幹系システム更新に関連する「福祉総合」クライアントサーバシステムの対応状況
	2	公園整備	① 公園の修繕に関する体制 ② 仲原東公園の外周の柵の整備を求める
2. 二宮 由子 8月19日 15:10	1	まちづくりについて	① 市長の考えをうかがう ② 当市の人口規模の考え方は ア 桜が丘地域の人口増加に対する市の考えは イ 保育園及び学童保育所の待機児対策は ウ 小学校区の見直し等は エ 今後の課題及び問題点は ③ 市内交通機関の考え方は ア 東大和市駅及び玉川上水駅発着のバスの状況は イ ちょこバスの新ルートについて ウ 今後の課題及び問題点は
	2	学校給食センターについて	① 現状及び対応は ② 今後の課題及び問題点は
3. 関田 貢 8月19日 16:30	1	東大和市駅周辺開発について	① 第三次基本計画における活力に充ちた均衡ある「生活文化都市」をめざす秩序ある都市づくりの整備について ② 西武鉄道の敷地開発の計画は、駅ビル5階建ての計画からホテル計画12階建てに変更になり、平成7年6月29日には、5回目の資料が配付され、全協で説明された内容は、大きく変更になった。立体駐車場6階建て500台と、住宅棟の計画14階建て130戸が発表され、その後の駅前ホテル計画は、東大和市駅は表玄関としての位置になっている所でもあるので、西武の計画について市はどう現在認識しているか。 ③ 再開発誘導地区と一号市街地は、第三次基本計画ではどのように進めていくのか。
	2	駐輪場対策について	① 駐輪場の禁止区域対策の現況と効果は ② 東大和市駅、武蔵大和駅、玉川上水駅、桜街道駅、上北台駅の現況と、各駅の放置自転車の状況について ③ 有料駐輪場設置は防犯対策からも必要。 ④ 臨時駐輪場はいつまで続けるつもりなのか。
	3	防犯カメラについて	① 警察庁は、東京、大阪、福岡など14都府県の15地区で通学路に防犯カメラを設置するモデル事業で、東大和市がきまり、2010年1月か

			ら運用すると発表されております。内容について お問い合わせしたいと思います。
4. 長瀬 りつ 8月20日 11:20	1	情報公開制度と文書 管理について	① 不服申し立てと審査会の現状について ② 廃棄文書の取り扱いについて
	2	3市共同資源化施設 建設について	① 基本構想(案)の進捗状況と3市の市長による 住民への説明会開催について
	3	暫定リサイクル施設 のリース物件2棟の契 約について	① A棟は平成18年度から、B棟は平成19年度 から同じ契約金額が続いている理由 ② リース料算出の根拠について
	4	学校給食計画(案) について	① 給食センターを新たに建設することについて ② 学校における食育の取り組みの現状と学校給 食が果たす食育への取り組みについて
	5	市財政の状況につい て	① 財政の説明会開催の目的と成果について ② これからの市財政の見込みについて
5. 押本 修 8月20日 11:36	1	新道26号線南街4 丁目交差点付近の雨水 排水について	① 去る6月16日と8月7日の両日の降雨にお いても、短時間のうちに交差点が冠水状態になり ました。周囲からの雨水の流入によるものではな く、新道への降雨による雨水そのものが処理・排 水しきれずに、結果として低地である交差点に雨 水が溢れてしまったように見受けられます。集中 的な降雨による道路冠水や家屋浸水等の被害へ の対策が長年に渡り求められている当地域にお いて新道26号線を計画するにあたり、地域の実 状は考慮されたのでしょうか。また、設計にあ たり、時間あたりの降雨量はどうか想定されたの でしょうか。新道が開通して約6ヶ月が経過した現 在、どういう結果になっているのか説明して下 さい。また、問題が生じているとすれば、今後どう 対策されるのか教えて下さい。
6. 粕谷 久美子 8月20日 16:06	1	学校給食について	① 給食センターの建て替えについて ア 現状と課題 イ スケジュールについて ウ 学校給食センター運営委員会の役割 エ 市民、保護者への情報提供と意見などにつ いて ② 使用する食材について
	2	職員の市民対応につ いて	① 接遇マニュアルの活用について ② 研修について
7. 中村 庄一郎 8月21日 9:40	1	商工業対策について	① 経済情勢の厳しい中での支援策が必要ではな いか。 ② 緊急的な支援策は考えられるか。 ③ 国・都・他市との連携をどのようにとるのか。
	2	警視庁グラウンド西 側の未利用地について	① 国家公務員宿舎を予定しており平成24年度 には入居開始予定とのことでした。その後の財務 省との話し合いの経過と今後の予定及び課題に ついて
8. 佐村 明美 8月21日 9:54	1	子どもを安心して産 み育てられる社会の実 現について	子どもは社会の宝として「子育て支援策」につ いては粘り強く取り組んできました。当市にお いても次世代育成支援計画を基に取り組んでい ますが、子

			<p>どもを安心して産み育てられるためには質量ともに充実した子育て支援サービスが必要であると考えます。以下の項目について取り組みを伺います。</p> <p>① 子ども家庭支援センター事業の充実・拡大について</p> <p>子ども家庭支援センターも開設して6年が経過、子育て家庭支援の拠点として大きな役割を果たしています。一方で「保育サービスの拡充」や「子ども家庭の総合拠点」の整備も求められています。交流スペースも利用者の増加で、これまでフロアであった所に床板を貼り、所せましと親子で賑わいを見せております。子育て広場としての施設整備を図る必要があるが、その取り組みについて伺います。</p> <p>② 一時保育の充実について</p> <p>多くの利用者から定員枠の拡大と対象年齢の引き下げをとの声が寄せられている。事業の充実と拡大が必要であるその取り組みについて</p> <p>③ 子どものショートステイについて</p> <p>家庭で子どもの養育が困難になった場合に、一時的に養育、保護する「ショートステイ事業」の実施が急がれるがその取り組みについて</p> <p>④ 子育て広場の整備について</p> <p>保育園を利用していない家庭を対象に、親子で自由に遊んだり、友達づくりや情報提供の場として市内に2か所「子育てひろば」があります。地域ごとに整備していく必要があるが、今後の取り組みについて</p> <p>⑤ 子育て支援パスポートについて</p> <p>店舗、企業等に協力をいただきパスポートを提示すると割引や応援サービスが受けられる「子育て支援パスポート」の実施を図れないか。</p>
9. 中間 建二 8月21日 11:30	1	衛生組合の3市共同 資源化施設建設計画に ついて	<p>① 衛生組合において、どのような議論がなされてきたのか</p> <p>② リサイクルセンターの建設用地として桜が丘の想定地を利用することは撤回をすべきであると主張してきたが、どのような見通しを持っているか</p> <p>③ 不燃・粗大ごみ処理施設の更新とプラスチックごみのリサイクルセンターの建設は切り離して検討すべきではないか</p>
	2	学校給食のあり方について	<p>① 学校給食を実施する目的について</p> <p>② 2つに別れている給食センターを1つに統合することが検討されているようであるが、どのような方針をお持ちなのか</p> <p>③ 桜が丘グラウンドを活用することの影響について</p>
	3	体育施設の指定管理 について	<p>① 市民サービスが図られる見通しは</p> <p>② 財政上のメリットの見通しは</p> <p>③ 桜が丘グラウンドに夜間照明を設置できないか</p>

	4	インフルエンザ対策について	① 夏休み明けの学校における対応はどのようになっているか ② 市民への予防策について
	5	向原都営跡地利用について	① 都の計画実施の見通しは ② 外周道路や公園整備などは、優先して取り組むべきではないか ③ 今後、計画が変更になることもありえるのか
10. 尾崎 信夫 8月21日 11:31	1	武蔵大和駅整備について	① 武蔵大和駅のバリアフリー化の状況について ② 武蔵大和駅の整備の状況について ③ 志木街道整備計画の進行状況について
	2	国民健康保険について	① 国民健康保険の状況について ② 国民健康保険税の減免制度について ③ 高額療養費制度の状況について
	3	都立東大和公園について	① 都立東大和公園の雑木林の管理について ② 東邦団地の南側 第246号線のL型改修について
11. 西川 洋一 8月21日 11:46	1	農業振興策の推進	① 都市農業は食料の確保とともに都市における農地の多面的機能が評価されてきています。農地を増やす施策への転換を求めて、市は積極的な行動をすべきではありませんか。 ② 農業を将来にわたって継続発展させていくうえで、農業者から切実に訴えられるのは、農地課税の問題です。この解決のために、市は積極的な行動をすべきではありませんか。 ③ 農業収入によって、農家の生活が成り立たなければなりません。実情はほど遠いものがあります。直売所に対する支援等を含め行政の支援策が必要です。市の今後の対策についてうかがいます。 ④ 援農ボランティアの養成に市は真剣に取り組むべきですが、いかがですか。
	2	市民が親しめる河川をつくる	① 空堀川・奈良橋川・前川の改修計画についてうかがいます。 市民が親しめる川にするための計画、取り組みはどうなっているのでしょうか。 ② 水量を確保するために、市が行っている対策についてうかがいます。 ・ 溜池や屋敷内の池を保全すること。 ・ 河川周辺の雑木林、屋敷林の保全。 ・ 各家庭における雨水浸透施設、雨水の再利用促進の援助。 これらの施策が必要だと思います。お尋ねします。
	3	平和	① オバマ米大統領が「アメリカは核兵器のない、平和で安全な世界を追求していくことを明確に宣言する」と述べました。「核兵器のない世界」の声は一層高まっています。 「平和都市宣言」をしている市として、核兵器廃絶の世論を高めるための施策を進めてほしいのですが、いかがですか。

			<p>② 市の平和月間事業の結果について、どのように総括されましたか。お伺いします。</p> <p>① 都道128号線の工事について 工事をしていないのに工事中のような状況になっています。「見苦しいので改善して」の音が寄せられています。改善してください。</p>
12.尾崎 利一 8月21日 11:47	1	ヘリコプターなどの航空機騒音から市民生活を守る取り組みについて	<p>① 前議会で、立川飛行場のヘリコプター騒音について、定められた飛行ルートを外れて、東大和市上空を自衛隊ヘリコプターが飛行している事実を市は認めました。そのうえで、市長は、武蔵村山市長が立川駐屯地司令に対して是正を求めていることまで言及して「状況をしっかりと把握して、よく煮詰めて対応してみたい」と答弁されました。その後の取り組みをうかがいます。</p> <p>② 航空機騒音は立川飛行場の自衛隊ヘリコプターだけではなく、同飛行場は、警視庁や消防庁のヘリコプターも使用しています。入間基地や米軍横田基地の航空機もあります。これらの騒音について、市としてどのように把握していますか。調査についても拡充すべきと考えますがいかがですか。</p> <p>③ 航空機騒音の軽減、解決に向けて何が課題で、何が必要と考えるのか、市の見解と今後の取り組みをうかがいます。</p>
	2	暫定リサイクルセンターと同用地の使用について	<p>① 前議会で、暫定リサイクルセンターの騒音について、市は「現在のところ音に関しての緩和策は非常に難しい」と答弁しました。もっとも騒音の激しいビンの一連の作業が、居住地域にもっとも近い道路際で行なわれています。作業場所、作業方法の改善、防音措置などを行なうべきです。いかがですか。</p> <p>② 暫定リサイクルセンターの土地は4,311㎡あり、学校給食センター建設に必要とされる用地面積にほぼ匹敵します。いつまで「暫定」用地として使用し続けるのか、その後の利用をどうするのか、うかがいます。</p>
	3	学校給食計画（案）について 市有地などの公有地と市の施設の運用計画について	<p>① 計画（案）策定にむけ、どのような前提のもとに、どのような検討が行なわれたのか、経過と内容をうかがいます。関係者から寄せられている要望・意見の内容、それにどう対応するのか、うかがいます。</p> <p>② 新給食センターの用地選定についてうかがいます。現在の二つの給食センター用地はどう活用するのか、うかがいます。市有地などの公有地と市の施設についての総合的な運用計画の中に位置づけられるべきと思いますが、いかがですか。</p> <p>③ 学校給食については、平成5年に自校方式の答申が出されたにもかかわらず、平成8年に市長の施政方針で凍結され、平成20年に市長が再度検討を指示したと聞いています。ボロボロでどうしようもなくなって初めて検討する、場当りの対応に見えますがいかがですか。</p>

	4	学童保育について	<p>① 放課後子どもプランが平成19年度から実施されています。「放課後児童健全育成事業（学童保育）」を縮小して「放課後子ども教室推進事業」に解消しようとする自治体も生まれていますが、政府は、両事業とも推進する立場を明らかにしています。東大和市の見解をうかがいます。また、「一学校区一学童」では対応できないという認識を、かつて市長は示しました。現在の保留児の状況を踏まえて、今後の事業展開について、考えをうかがいます。</p> <p>② 時間延長の要望が市民から寄せられています。考えをうかがいます。</p> <p>③ 夏休みの弁当支給の要望にどう対応するか、うかがいます。</p>
13. 関野 杜成 8月21日 11:50	1	ごみ収集	<p>① 容器包装プラスチックの収集開始後の成果と課題</p> <p>② ごみ予算削減の考え方</p>
	2	市内道路	① 3・4・26号線と青梅街道の交差点の信号機の設置の考え方と問題点や事故報告などの情報収集
	3	補助金	<p>① 補助金申請団体の収支報告の記載金額の違いを指摘したが、その後の対応方法は</p> <p>② ア 以前提案した補助金の新制度の進捗状況 イ 関係部署との連携体制や今後の予定</p>
	4	スポーツ振興	<p>① 市長が考えるスポーツ振興の在り方</p> <p>② ストリートスポーツの広場などの設置についての考え方</p>
	5	高齢者	<p>① 災害弱者の情報把握の進捗状況</p> <p>② 関係部署との連携体制や今後の予定</p>
14. 吉野 孝 8月21日 11:52	1	介護保険について	<p>① 4月から導入された、新しい要介護認定制度の現状は、どうだったのか。</p> <p>② その後の見直しは、どの様なものなのか。</p> <p>③ 今後の課題は</p>
	2	保育・子育てについて	<p>① 保育園の待機児童について ア 現状と認識は、どの様に考えているか。 イ 緊急対策と抜本的対策は、どの様になっているか。 ウ 今後の課題について</p> <p>② 保育行政について ア 2013年度にスタートさせようとする新たな保育制度の現状は、どの様なものか。 イ 認可保育園は必要と思うが、現在の認識はどの様に考えているか。 ウ 保育園の民営化は行うべきではないと思うが、現状の認識について、お聞きします。</p>
	3	新型インフルエンザについて	<p>① 新型インフルエンザの市内の発生状況についてうかがいます。</p> <p>② 認識と対策についてうかがいます。</p>

	4	中央公民館について	<p>① 公民館に網戸がないため、夏、クーラーが利いていないときなど、暑くて窓を開けると虫が入ってくる、網戸を設置すべきと思うが、いかがですか。</p> <p>② そのほか、公民館の施設要望について、どのようなものがあり、どう対応しているのか、うかがいます。</p>
15. 小林 知久 8月21日 11:55	1	市施設の移転・改築・統廃合計画を早期に策定すべき	<p>① 約10年後に、市内の学校校舎は一斉に寿命を迎える。建て替え費用は10年程度で100億円以上かかる。建て替えのための財政計画の策定や積立を早急に行うべきではないか。</p> <p>② 学校校舎を敷地内で建て替える場合、1～2年間は校庭が使えなくなり、生徒への影響が非常に大きい。空地の確保などで影響を最小限にするために、この点を考慮した学校統廃合・桜が丘市民広場の活用・公有地売却などを行う必要がある。早急に計画を策定すべきではないか。</p> <p>③ 給食センターは自校方式（親子方式含む）を、再度検討課題にし、統廃合や建て替えを踏まえ建設すべきではないか。</p> <p>④ 福祉センターなどの施設を新設するどころか、既存施設を統廃合しなくては、将来の破たんが見える。市の全公共施設のあり方を抜本的に見直した、施設再配置計画に本気で取り組むべきではないか。</p>
	2	郷土博物館は指定管理者制度を導入すべき	<p>① 郷土博物館は指定管理者制度を導入すべきではないか。</p> <p>② 指定管理を導入するにあたり、博物館の位置づけ・事業を整理する必要があるが、狭山緑地との一体管理などとあわせ、雑木林保全・活用の拠点と位置付けられないか。</p>
	3	市主催のイベント的 事業の整理	<p>① 市主催のイベントが多すぎるうえに、効果が分散している。イベントをやることを目的化しすぎている。 整理統合し効率的運営をはかるべき。</p>